

L'inform'elles

Le bulletin d'information des femmes de la FEESP

BELLES, REBELLES ET ACTIVES

Après un été de repos bien mérité, le Comité de la condition féminine est prêt pour faire le dernier sprint avant le Congrès! Voici un bref résumé de ce qui s'est passé ces derniers mois et, bien entendu, un aperçu de ce qui reste à venir!

ÉCOLE FÉMINISTE SYNDICALE

Les membres du comité de la condition féminine ont été invités à participer à la première édition de l'école féministe syndicale organisée par la CSN en mars 2023.

Ce fut deux belles journées très intéressantes et enrichissantes sous les thèmes de la solidarité et de la sororité! Nous avons assisté à des conférences sur des sujets diversifiés, dont l'histoire des luttes syndicales (avec notre chère Claudette Carbonneau!), la place des femmes dans la sphère publique, l'avortement, la prostitution, les femmes au travail et la violence conjugale.

Nous avons rencontré et échangé avec des militantes provenant de divers milieux de la CSN. En espérant que cette école féministe syndicale soit la première d'une longue série!

Série d'entrevues - Métiers non traditionnels

Nous sommes à terminer la suite des entrevues avec des membres de la FEESP provenant de divers milieux et occupant des métiers non traditionnels aux femmes. Nous remercions les travailleuses qui ont déjà accepté de se confier à nous et toutes celles qui accepteront de le faire prochainement! Nous avons hâte de vous présenter le résultat!



PRÉSENTES ET MOTIVÉES AU CONSEIL FÉDÉRAL DE LA FEESP

Lors du conseil fédéral de la FEESP les 2-3-4 mai 2023, tenu à l'Hôtel Victorin à Victoriaville, le comité de la condition féminine était bien présent. Nous y avons tenu un kiosque la deuxième journée et profité de cette occasion pour mettre à jour notre liste d'envoi électronique pour diffuser le bulletin L'inform'elles et rencontrer également les membres des différents secteurs. L'engouement à notre kiosque s'est fait sentir autant chez les hommes que chez les femmes. Des objets à l'effigie du comité (bouteilles d'eau, porte-clés, autocollants magnétiques et plus) ont été offerts aux personnes qui venaient nous rencontrer au kiosque. Nous avons par le fait même profité de l'occasion pour lancer notre campagne d'entrevues sur les métiers non traditionnels. Le numéro spécial du bulletin L'inform'elles a été distribué à toutes les personnes présentes et l'entrevue télévisuelle avec une agente correctionnelle a été visionnée dans la salle du conseil.



De plus, un sondage concernant l'implication des femmes au sein des comités exécutifs syndicaux a été distribué dans la salle plénière. Les personnes étaient invitées après avoir répondu au sondage à le déposer à notre kiosque en échange d'un coupon de participation pour le tirage d'une carte cadeau Visa d'une valeur de cent dollars. L'heureux gagnant de cette carte cadeau est, Monsieur Guillaume Gagné du Syndicat soutien scolaire de la Vallée-des-Tisserands. Quatre-vingt-seize répondants sur les 235 délégué-e-s présents ont répondu au sondage. Les résultats sont assez ardues à compiler étant donné que des personnes ont omis de répondre à certaines questions. Par exemple, le nombre total de membres de leur syndicat. Néanmoins, quelques faits ressortent selon certaines réponses :

- La présence féminine au sein des comités exécutifs n'est pas paritaire partout et elle semble refléter leur représentativité dans leur membership. Par exemple, il y a davantage de femmes impliquées dans le milieu scolaire, que dans le secteur municipal;
- Le principal frein à l'implication des femmes est lié aux obligations familiales. Plusieurs ont soulevé le point que nonobstant le sexe, c'est un manque de désir d'implication de la part de tous les membres dû à la surcharge de tâches qui vient avec une responsabilité syndicale. Cependant, l'ensemble des réponses laisse croire que l'implication des femmes est bienvenue lorsqu'elles s'engagent.

CONCOURS #CHAPEAU LESFILLES

Depuis deux ans, Amélie Benoit, la présidente du comité de la condition féminine de la FEESP, est membre du jury de la CSN pour le concours « Chapeau, les filles! » qui met en lumière de jeunes femmes qui se démarquent dans leur champ d'études dans des domaines à prédominance masculine. La CSN offre à trois femmes préalablement choisies par le comité formé par la CSN des bourses d'études professionnelles, collégiales et universitaires. Ces bourses sont remises lors du gala, auquel Amélie a eu le privilège d'assister, à l'hôtel du Parlement à Québec en juin 2023. Nous félicitons les lauréates du concours :

Sylvia Amalos-Mez

Opération d'équipements de production

Maryse Vincent

Charpenterie-menuiserie

Anna-Corine St-Gelais

Soins préhospitaliers d'urgence.

Le comité tient à féliciter également chacune des femmes qui ont participé à ce concours. Grâce à leur détermination, elles tracent le chemin aux futures jeunes femmes qui souhaitent intégrer les programmes d'études à prédominance masculine.

JOURNÉES RÉSEAU-FEMMES

Encore cette année, le comité est heureux de vous inviter aux Journées réseau-femmes qui auront lieu les 9 et 10 avril 2024 à Québec.

Il y aura une journée mixte et une journée non mixte. Vous serez informés dans les prochains mois des sujets à l'ordre du jour. Un souper réseau-femmes sera organisé le 9 avril 2023, lors de l'ajournement, afin de faciliter le réseautage entre femmes et de créer des liens. Cette activité est d'ailleurs toujours très appréciée des participantes!

Le congrès de la feesp. *ça s'en vient!*

Le comité sera présent au Congrès de la FEESP qui se tiendra dans la région du Saguenay du 3 au 7 juin 2024. Amélie Benoit présentera le bilan des travaux accomplis pendant notre mandat. De plus, un kiosque du Comité de la condition féminine sera sur place à une date à déterminer. Venez nous rencontrer, nous avons bien hâte de discuter avec vous!



SUGGESTIONS CULTURELLES

LECTURES

ÇA AURAIT PU ÊTRE UN FILM

de Martine Delvaux

Un producteur de cinéma invite Martine Delvaux à écrire le scénario d'un film. Parmi les sujets proposés, il y a la liaison amoureuse entre Joan Mitchell et Jean Paul Riopelle. Le producteur mentionne à l'écrivaine un troisième personnage, moins connu dans cette histoire, celui de la jeune peintre américaine, Hollis Jeffcoat, qui s'est retrouvée au milieu du couple. L'autrice va rapidement ressentir pour cette peintre un genre de coup de foudre. Le résultat est une enquête originale et très prenante.

CALMEZ-VOUS MADAME, ÇA VA BIEN SE PASSER

de Marie-Cécile Naves

« Calmez-vous, madame, ça va bien se passer », telle est l'injonction de ceux qui ont intérêt au maintien de l'ordre établi. Les antiféministes refusent de partager l'espace et le pouvoir avec les femmes. À travers de nombreux exemples puisés dans l'actualité, cet ouvrage dresse un panorama salutaire des réceptions, positives et négatives, du féminisme aujourd'hui.



BALADOS

UN PODCAST À SOI

Chaque mois, Un Podcast à soi, de la documentariste Charlotte Bienaimé, mêle intimité et expertise, témoignages et réflexions, pour aborder les questions de genre, de féminismes, d'égalité entre les femmes et les hommes.

https://www.arteradio.com/emission/un_podcast_soi/1092

THE MAN ENOUGH PODCAST (en anglais)

La série de balados Man Enough explore ce que signifie être un homme aujourd'hui et les impacts de la rigidité des stéréotypes de genre sur la société. Les animateurs explorent comment les messages de masculinité se manifestent dans les relations, l'image corporelle, les privilèges, la paternité, le sexe, le succès, la santé mentale et tellement plus.

<https://manenough.com/>



COMPOSITION DE L'ÉQUIPE DU COMITÉ

Amélie Benoit
Présidente du comité et membre du Syndicat du personnel de soutien des Hautes-Rivières

Isabelle Legault
Membre du comité et membre du SAPSCQ-CSN

Annick Primeau
Membre du comité et membre du Syndicat du personnel de soutien scolaire de la Vallée-des-Tisserands (CSN)

Stéphanie Gratton
Responsable politique

Sandrine Dessureault
Conseillère syndicale

Isabelle Bédard
Employée de bureau

Pour faire partie du Réseau-femmes FEESP et recevoir le bulletin *L'inform'elles* contactez Isabelle Bédard

514 598-2231 ou isabelle.bedard@csn.qc.ca

VOS COMMENTAIRES ET SUGGESTIONS SONT LES BIENVENUS.